



Lung Cancer Europe



8° Informe de
Lung Cancer Europe (LuCE)

2023

Impacto económico del cáncer de pulmón: una perspectiva europea

En colaboración con:



· Resumen ejecutivo ·

| Descripción y metodología

Este informe es un análisis de investigación descriptivo que explora las repercusiones económicas del cáncer de pulmón, según lo reportado por las personas con esta enfermedad y quienes se dedican a su cuidado. Los datos fueron recabados mediante una encuesta online autocumplimentada respondida por 1.161 participantes (834 personas con cáncer de pulmón y 327 personas cuidadoras) de 28 países europeos.

| Resultados

El coste del cáncer de pulmón

La mayoría de participantes tuvo gastos tanto médicos (73,5 %) como no médicos (87,2 %) debido al cáncer de pulmón. Los costes más frecuentes fueron los asociados a viajes por razones médicas (83,7 %), las facturas de suministros domésticos como el teléfono o la calefacción (77,3 %) y artículos personales sanitarios como gasas, vendas y cremas (72,3 %). Además, el 62,9 % experimentó una reducción de los ingresos del hogar desde el diagnóstico, que en la mitad de los casos (49,5 %) fue superior al 30 %.

Dificultades económicas

El 66,7 % afirmó tener dificultades económicas a causa de la enfermedad. Una cantidad considerable de participantes experimentó las siguientes repercusiones económicas:

- 45,7 % tenía dificultades para pagar los gastos asociados al cáncer de pulmón
- 36,8 % tenía dificultades para vivir con sus ingresos del hogar
- 31,6 % necesitó más del 20 % de sus ingresos del hogar para pagar gastos asociados al cáncer de pulmón

Repercusiones para la salud

El 88,4 % de las personas con dificultades financieras declaró que al menos un área de sus vidas se vio negativamente afectada por repercusiones económicas. Las principales consecuencias fueron para la salud mental (67,5 %) y para el estilo de vida y las actividades sociales (59,0 %). Una cuarta parte (26,5 %) de participantes (con o sin problemas financieros) tomó decisiones por razones económicas que afectaron negativamente a su autocuidado o a la adherencia al tratamiento.

Apoyo y recursos

Un número considerable de participantes aseguró que no había ayudas financieras o subvenciones disponibles para personas con cáncer (39,2 %) o cuidadoras (46,7 %) en sus países. La principal fuente de apoyo fueron los seres queridos (30,4 %), seguida por el sistema sanitario público (21,6 %) y los servicios sociales (20,6 %). Sin embargo, el 40,8 % de participantes que buscó ayuda en los servicios sociales y el 29,7 % que buscó apoyo del sistema sanitario no recibió la ayuda que necesitaba. Se identificó el apoyo para los costes relacionados con la medicación y la atención médica como el apoyo financiero más necesario (53,0 %).

| Llamada a la acción

- Detectar lo antes posible el riesgo de repercusiones financieras y proveer de programas de apoyo para hacer frente a los costes en caso de situación de vulnerabilidad económica.
- Aumentar la cobertura de los programas de sustitución de ingresos para personas que no puedan trabajar por el cáncer de pulmón o por el cuidado de una persona con esta enfermedad.

Accede al 8° Informe de LuCE:
www.lungcancereurope.eu



Lung Cancer Europe

Many Faces, One Voice

➤ www.lungcancereurope.eu

✉ info@lungcancereurope.eu

